
12/08/2019 Diários

https://moodle.unipampa.edu.br/moodle/mod/journal/report.php?id=196092 1/17

Página inicial / Meus cursos /  PIBID - NID Ciências Exatas AGO/2018-JAN/2020 / Portfólio de bolsistas desligados
/  Portfólio - Alessandra Medianeira dos Santos / Anotações

PIBID - Núcleo de Iniciação à Docência Ciências Exatas
AGO/2018-JAN/2020

Anotações
ALESSANDRA MEDIANEIRA ABRANTES KRISTOSCH DOS SANTOS Última edição: Monday, 29 Jul 2019, 15:20

Começamos  a primeira semana do semestre com uma reunião do PIBID para apresentações  e  formação dos grupos e
orientadores para as escolas.Meu grupo é o do Dinarte Ribeiro. Esta reunião foi realizada no auditório da Universidade Federal
do Pampa.

No dia 16/08-reunião com orientações de cadastro (SCBA).Também distribuição das bases de dados para investigação.Nosso
grupo IBGE,IDEB e INEP. Histórico,dados e finalidades,escolas do RS,desempenho da educação,gráficos e demonstrações. Esta
reunião foi realizada na Unipampa à partir das 14 h e 30 min.

21/08 à tarde fomos a escola Dinarte Ribeiro para recebermos orientações da professora Elisângela para apresentações dos
trabalhos  sobre a bases no dia 23/08,aproveitamos para observar a estrutura da escola  e o andamento da mesma.

23/08 Foi a apresentação da nossas bases de dados pelo nosso grupo e os demais presentes na reunião do PIBID naquela
tarde de quinta - feira. nos proporcionando um amplo conhecimento de dados que estão disponíveis ao nosso alcance.
Apresentação de gráficos e demonstrações.

Na data de 24/08 -Feira de ciências parte da manhã .Levantamento e avaliações de experiências  dos anos finais do ensino
fundamental.O trabalho foi feito em dupla o relatório também. Foi de grande valia ter a oportunidade de olhar e observar
estes trabalhos.

Foi feito um relatório no dia 06/09 sobre a base de dados compartilhado com todo o grupo.Todos participando e interagindo
com a professora Elisângela,No mesmo dia foi distribuído aos grupos um planejamento para o resumo de participação do
SIEP(resumo para pôster 150 à 400 palavras).Ficamos com o grupo de Santa Margarida do Sul,RS.(na reunião do PIBID à tarde
na universidade). 

11/09-Visitação à escola na parte da tarde para término do trabalho do SIEP E Tirar dúvidas sobre o portfólio com
acompanhamento da professora Elisângela.Esta tarde foi produtiva para visualizar  a estrutura da escola sua entrada ,alunos e
professores.Na entrada da escola quero destacar  o grande contingente de pais levando seus filhos até ela. ( escola Dinarte
Ribeiro).
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 No dia 13/09/2018-reunião do Pibid na Universidade Federal do Pampa(Unipampa) a tarde onde foram tratados assuntos
sobre o SIEP, e apresentações dos grupos sobre a feira de ciências. Foi dado um primeiro momento para reformular o resumo
do SIEP que faltavam dados.Logo depois iniciou apresentações da feira de ciências que não foi no dia 17/08 e sim no dia 24/08
foi um engano nas datas. Quero relatar aqui que a feira de ciências foi muito produtiva ,trouxe vários conhecimentos para a
manhã chuvosa do referido dia. Foi analisado pela minha dupla projetos de séries finais do fundamental. O primeiro grupo era
do 9° ano da escola Nossa Senhora da Assunção; o tema era "A matemática na confecção de puffs de garrafa pet".O trabalho
trazia a reciclagem, muitos cálculos de área e medições para a montagem. Foi um grupo que teve grande clareza para explicar
o seu trabalho. Usavam estes puffs na sala de vídeo e na biblioteca. Os tecidos para encapar foram doados pela comunidade.
O próximo grupo também da mesma série e mesma escola vinham com o tema 'como será a terra até o ano 5000?" teve um
grande destaque para vidas futuras, envolvendo questões como evolução das tecnologias,cuidados com o meio ambiente e
cidades ecológicas.Fizeram questionários que professores responderam sobre o tema.O trabalho da Escola Técnica Estadual de
Rubens da Rosa Guedes,9° ano falou sobre a química das tatuagens que não foi muito clara e nem teve grandes inovações. Já
os alunos do 9° ano da Escola Nossa Senhora das Graças,tinham como tema sobre o "Alzheimer' uma doença silenciosa que
não tem cura. Os alunos estavam engajados na pesquisa sobre a doença,havia clareza e objetividade na apresentação.
Utilizaram imagens ilustrativas com a prevenção,que destacava alimentação,exercícios para o corpo e mente.

  18/09/2018- reunião com a professora Elisângela à tarde na Unipampa para finalizar o relatório de dados para apresentação
na próxima semana ,algumas considerações sobre este ,a pontualidade das participações dos pibidianos e algumas instruções
para o andamento do relatório.Este encontro nos deixou a par de conhecimentos e resoluções de problemas no
desenvolvimento do relatório.

   Na data de 25/09/2018,fomos à escola Dinarte Ribeiro na parte da tarde para tratarmos apresentação dos relatórios das
bases,reformular gráficos e fazer slides para o nosso encontro do dia 27/09.Feitos devidos comentários e orientações fomos
dispensados. 

  A reunião do dia 27/09 do PIBID à tarde teve como pautas : relatos da feira de ciências, portifólios ,orientações para os
relatórios, resumos do SIEP e ida à escola. Falamos um pouco sobre à feira do quanto é válido este acontecimento para que
alunos e professores interajam e construam novos conhecimentos juntos ; sem contar que o público também pode trocar
ideias com os apresentadores dos trabalhos o que é muito bom. Levando assim professores à ficarem engajados para o estudo
fora da sala de aula que pode trazer novos horizontes para educação. Falando um pouco das orientações dos relatórios foi de
grande valia para tirar dúvidas e correção de algo que ainda estamos aprendendo. Todo aprendizado que recebemos nos faz
abrir leques para uma nova construção rumo a um conhecimento cada vez maior. Com calma ,carinho e foco chegaremos ao
fim dessa jornada com um bom desempenho.(reunião do PIBID na Unipampa).

  Algumas fotos da feira de ciências:

 

construção dos puffs

 

       Data: 04/09/2018- Unipampa (Universidade Federal do Pampa).Reunião do pibid à tarde com a dinâmica da divulgação do
nosso curso de Licenciatura em Ciências Exatas. Neste dia a divulgação foi feita pelos colegas Paola e Misael que foram muito
bem no meu ponto de vista  considerando vários aspectos à respeito do nosso curso; entre estes cita-se as áreas matemática
,física,química e ciências naturais.Há várias integrações entre as disciplinas,inovação na construção de
conhecimentos,professores bem preparados que nos auxiliam a todo momento.Sem contar os programas de bolsas PIBID
,Residência,auxilio moradia e transporte,alimentação(RU). É O único curso que tem mais estágios para formação. Nesta mesma
tarde os outros grupos apresentaram a prévia dos seus relatórios ,depois das devidas discussões fomos para os portifólios. Foi
muito bom e proveitoso ter acesso ao que os colegas desenvolveram em seus portifólios  dando-nos uma nova visão do que é
feito nas outras escolas;por fotos e escritas dos colegas .Foi acordado também neste dia sobre os slides que serão
apresentados aos professores , que serão comentados no próximo dia 11/10.Nesta reunião fiquei satisfeita em saber que
estamos aprendendo para fazer e não fazer para aprender ;sabendo que ao errar eu aprendo de novo. Considero esta
aprendizagem um grande avanço em minha vida acadêmica. 

       Visita a escola Dinarte Ribeiro no dia 10/10 à tarde foi muito proveitosa em vários aspectos: fomos ao laboratório de
ciências para um mutirão com as colegas Darcilene ,Andreza,Carla e a professora Elisângela com o intuito de arrumação e
limpeza. Fomos surpreendidos com vários materiais que este laboratório possui.Logo após, esta organização este espaço
poderá ser útil aos alunos para experiências e pesquisas;fazendo com que este aluno  desenvolva seu conhecimento e aptidões
através de trabalhos ,relatórios e outros.
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    Algumas fotos da tarde de ontem 10/10 ,no Dinarte Ribeiro Caçapava do Sul.

    Data;11/10/2018-reunião do PIBID à tarde na UNIPAMPA- Caçapava do Sul. Foi falado sobre a divulgação do nosso curso
para as escolas, sobre resumos do SIEP, relatórios das bases e criação de slides "PREZZI". Foi de bom para o nosso
conhecimento alguns dados que o professor Rafael nos colocou a par. Ressaltou que estes slides devem vir com imagens que
nos saltem aos olhos que o cérebro com estas processa mais rápido ,o visual da informação é processado mais rápido ,através 
dos nossos olhos. Estes slides devem contar uma história para atenção de quem o escuta.Também deve ter muita
interatividade nas conversações para passar a mensagem que o trabalho quer mostrar.

   Na data de 17/10 -não fui a tarde na escola Dinarte Ribeiro -Caçapava do Sul .Estava com problemas familiares nesta semana
, minha filha caçula perdeu um colega de aula foi uma tragédia que abalou a todos. Fui à tarde na Unipampa fazer uma prova
até às 18 horas e logo voltei para casa com o intuito de "mãe " dar um colo e tentar sanar aquela tristeza que se abateu em
nossas vidas com essa tragédia.

    Data 18/10/2018-Unipampa -Caçapava do Sul ,reunião do pibid pela parte da tarde.Foi realizado comentários e algumas
considerações sobre o pôster do SIEP. Falaram sobre modificações neste trabalho ,ilustrações ,gráficos para uma boa
apresentação.

     No dia 24/10   fomos a escola Dinarte Ribeiro em Caçapava do Sul ,na parte da tarde para limpeza e arrumação do
laboratório a qual viemos fazendo a outras semanas.Foi feito separação de materiais e limpeza .Agora está tornando -se um
lugar amplo e bem cuidado para prósperos trabalhos com alunos e professores.
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       Na data de 31/10 ,fomos a escola Dinarte Ribeiro  em Caçapava do Sul com intuito de resolver algumas pendencias no
pôster do SIEP, falar sobre apresentações ,organização da ida do pessoal e outros. Foi uma tarde proveitosa para um bom
andamento das apresentações no SIEP. Estiveram presentes a professora (Elisangela) e colegas(Andreza,Darcilene  e outros).

     Na data de 01/11/2018 fomos a Unipampa para a reunião do PIBID em Caçapava do Sul na parte da tarde. Foram discutidos
as apresentações dos slides e o pôster no SIEP. Discutimos a montagem dos slides que serão apresentados na quinta - feira
(08/11/2018).

Vários comentários e anotações para ambas apresentações. Os colegas eufóricos para apresentação no SIEP em Santana do
Livramento. Algumas fotos dos colegas nas apresentações do SIEP:
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     Na data de 08/11/2018 fomos a UNIPAMPA- Caçapava do Sul para ajustes nos slides de apresentação no próximo dia
10/11,para professores de outras cidades.Cidades estas que foram relatadas nos trabalhos.Foi apresentado nesta tarde dicas
para uma boa apresentação e aconselhamento para o mesmo.Tarde esta muito produtiva para um bom desenvolvimento nas
apresentações.

     Data 10/11-Apresentações dos trabalhos para os professores de outras localidades.Equipe organizadora do evento
professores:Thiago,Caroline,Elenize e Suene .O evento contou com a inscrição de 70 professores.

     Dia  21/11/2018 fomos a escola Dinarte Ribeiro -centro-Caçapava do sul ,para ensinamentos e considerações sobre
formatação de trabalhos científico; foi de grande valia e aprendizagem esta tarde com a prof. Elisangela.

 

     Algumas fotos das apresentações dos trabalhos  feitos pelos pibidianos na data de 10/11/2018:

           Na data 22/11-reunião do PIBID à tarde na universidade(UNIPAMPA),Foi falado e discutido sobre portifólios,de sua
grande importância de registros que fizemos no trabalho do PIBID. Também foi mostrado a nós o uso da lousa digital; suas
utilidades e como mexer.Grande diversão à todos que estavam presentes neste dia. Uma ampla visão das tecnologias que nos
rodeiam e estão ai batendo a nossa porta para serem exploradas.



12/08/2019 Diários

https://moodle.unipampa.edu.br/moodle/mod/journal/report.php?id=196092 8/17

          29/11 -UNIPAMPA -UNIVERSIDADE de Caçapava do Sul  reunião do PIBID na parte da tarde tendo como discussões:
datas de próximos trabalhos, orientações para parte de férias  e um estudo geral sobre BNCC (BASE NACIONAL CURRICULAR
COMUM), para novos estudos.

           30/11- Escola Dinarte Ribeiro- Caçapava do Sul- Amostra de Ciências (pela parte da amanhã).

           Foi de grande empenho dos alunos a mostra de ciências da escola, pois a cada grupo que passamos estes se
mostravam envolvidos com o tema e que tinham a explicação do trabalho na ponta da língua.

           Os eixos temáticos consistiam nas áreas :biologia ,química ,física e matemática.

           Nas turmas do 1° ano (turma 130) os trabalhos abordavam temas como:Diabetes, Colesterol, Transtornos Psicológicos,
Exame de Papanicolau, Anexos embrionários, charadas de matemática,experimentos de química(com leite e corantes). Nestes
trabalhos foram relatados o que cada tema identificava ,seus tratamentos sintomas,complicações e prevenções. Temáticas
estas que nos envolveram muito de forma positiva, pois estão interligadas à saúde do ser humano  e ao seu bem estar.

          Algumas fotos destes trabalhos:

 

 

 

 

      Os  trabalhos do 2° ano (turma 204) foram de vários temas da termodinâmica (física). Envolvendo temperaturas constante e
sobre o trabalho que é uma parte deste estudo.A termodinâmica é o ramo da física que estuda as relações de troca entre o
calor e o trabalho realizado na transformação de um sistema físico , quando interage com o meio externo.

      A turma 230 falou sobre o desastre de Mariana que foi uma grande catástrofe que aconteceu em nosso país;que até hoje
vive à espera de soluções. Neste trabalho teve aspectos químicos e biológicos do desastre e uma introdução do que é uma
usina, e da falta de fiscalização do poder público e do grande descaso que ocorre em nosso país referente ao ocorrido.

     Fotos da amostra do 2° ano:

     Amostra da termodinâmica (sobre calor/ trabalho):

 

    DESASTRE EM MARIANA:

     O 3° ano trouxe trabalhos como : Eletricidade circuitos elétricos (máquina de choque com papel alumínio) e eletricidade
estática (movimentos de elétrons da tv de tubo ).Também um grupo com óptica com espelhos côncavo e convexo. Se a parte
espelhada for interna ,o espelho é côncavo; e o convexo é sempre formado por  um objeto colocado na frente do espelho.

     Uma outra turma do terceiro ano (ensino médio) abordou temas de psicologia (transtornos) e a outra sobre enfermagem
humanizada.A HUMANIZAÇÃO é de suma importância na  enfermagem se levarmos em conta que estamos lidando com
pessoas,pois estas necessitam de cuidados e acima de tudo de condições dignas para o seu restabelecimento.

     Algumas fotos destes trabalhos:

 

 

     Olha só quem encontrei neste dia de estudos e grandes descobertas  o meu amigo ESQUELETO  que esteve comigo e
colegas na arrumação do laboratório , feliz em revê-lo inteiro meu amigo.

 

        Foi muito bom esta manhã de amostras do ensino médio na escola ,pois nos remeteu a conceitos deveras estudados e
novos horizontes para trabalhos que ainda viram. Alunos engajados e preparados para mostra que nos deixou muito satisfeitos
e felizes. Parabéns alunos e professores por este trabalho.
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        No dia 06/12 - reunião do PIBID na UNIPAMPA -  Caçapava do Sul. Apresentações dos portifólios pelos colegas,algumas
recomendações dos professores e orientadores. Distribuição de tarefas para próxima semana

        Na data de 13/12/2018 .Fomos na UNIPAMPA para reunião semanal do PIBID na quinta a tarde para começarmos
desenvolver uma proposta de intervenção para o próximo semestre nas respectivas escolas onde trabalhamos. Esta proposta
tem a intenção de criar, bem como investigar conhecimentos pré - existentes, para uma inovação na aprendizagem de alunos e
professores em contato com a realidade e seu contexto. Metodologias inovadoras, seres mais reflexivos, pesquisas, tecnologias
e outros, desta forma, estes foram os pontos abordados.

        20/12/2018- Fomos na UNIPAMPA  para uma confraternização entre colegas e professores com intuito de uma conversa e
explanação de como foi gratificante o nosso trabalho no PIBID, mesmo com algumas dificuldades, levando em conta que estas
nos levaram a um crescimento fora do comum.

         Passamos amanhã de ontem (20/03/2019) na escola Inocêncio Prates Chaves, depois das devidas apresentações,
passamos a tratar da metodologia que será trabalhada nas intervenções futuras. Metodologias que se dará da seguinte
maneira: será apresentada maquetes de ilustração, explanações do conteúdo a ser ministrado e outros.

          Fomos a Unipampa , na tarde de 22/03/2019, para reunião do PIBID. Revemos assuntos a serem trabalhados na
intervenção da escola relacionada com a BNCC. Falamos do reenvio das resenhas já produzida e outros.

          Na manhã de terça-feira, 26/03/2019, fomos a escola Inocêncio para começarmos a confeccionar os trabalhos que
iremos apresentar em sala. Montagem de um quadro em tnt para amostra de fotos dos seres vivos e suas respectivas classes.

 

 

Data: 28/03/2019. Reunião na Unipampa Caçapava do Sul.

Relatos da intervenção nas turmas do 7° e 9° ano . No  7° ano vamos falar da classificação dos seres vivos e de células
eucariontes e procariontes. Já no 9° ano vamos junto com alunos montar a tabela periódica.

Relatos também do cotidiano da escolas, seus problemas e como tentar solucioná-los.

 

Data: 03/04/2019. Manhã na escola Inocêncio com a professora Fabiane.

Foi montado uma árvore com os reinos para que os alunos possam colocar figuras nos respectivos lugares, e também
confeccionado um painel para enfeitar a escola de feliz páscoa.

 

Data:04/04/2019. Unipampa Caçapava do Sul.

Uma tarde proveitosa onde contamos com a professora do Capes que venho nos dar uma palestra e especificar objetivos do
PIBID e dialogar sobre a nossa percepção deste programa para nosso desenvolvimento em nossa carreira. Foi de grande valia
trocar ideias sobre o nosso trabalho e convívio nas escolas.

 

Data:09/04/2019. Escola Inocêncio na parte da manhã.

Fomos junto com a prof. Fabiane no 7° ano fazer a intervenção com a proposta da classificação dos seres vivos. Os alunos
foram bem receptivos a proposta de trabalho; todos de alguma forma participaram e estavam bem entusiasmados com a
proposta. Foi muito gratificante este momento na turma.

 

Fotos da confecção da intervenção para o 7° ano na escola Inocêncio:

 

 

 

Fotos da palestra 04/04/2019:
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FOTOS DA INTERVENÇÃO NO 7° ANO (09/04/2019):

 

 

Na data de 11/04/2019 , fomos à UNIPAMPA para reunião do PIBID, a tarde. Nos foi relatado sobre eventos que participaremos
no próximo mês , também um vídeo de divulgação que faremos sobre nosso grupo de trabalho.

Escola Inocêncio _ 17/04/2019_ manhã. Intervenção com a outra turma de 7°ano , sobre a classificação dos seres vivos; foi
usado o mesmo material da turma anterior, ou seja , a árvore com os reinos e recortes. Os alunos foram muito participativos.

UNIPAMPA_ Tarde, 18/04/2019_ Foi comentado eventos que participaremos e daremos as devidas contribuições, também
sobre compras de materiais, insígnias , depoimentos dos vídeos e resenhas.

23/04/2019_ Escola Inocêncio_ Intervenção na parte da manhã no 9° ano com a prof. Fabiane. Foi desenvolvido em duas aulas
a montagem da tabela periódica em uma cartolina. Os alunos fizeram duplas para essa confecção. Nós passávamos nas duplas
para ajudá-los . O trabalho teve grande aceitação pelos alunos; pois terminou as aulas eles queriam ainda ficar ilustrando mais
a tabela periódica dos elementos. 

Fotos da intervenção no 9°ano:

    Na data 25/04/2019, reunião do pibid na Unipampa. Foi falado sobre as intervenções como seriam postas no moodle;
relatando o que aconteceu em sala, referências , materiais de consulta e outros.

    30/04/2019_ aula de manhã no 9° ano Escola Inocêncio, continuação da criação da tabela periódica, puntura das tabelas e
seus derivados nomes nos elementos.

   02/05/2019- Unipampa _ organização de novos trabalhos para intervenção agora dando ênfase a matemática sua história,
alguns vídeos atividades e jogos. Jogos usando calculadora, bingos e outros.

 09/05/2019 - Unipampa - planejamento do plano de aula com os colegas no google drive. Comentários sobre participação na
feira do livro e no Intrapibid.

 No dia 14/09/2019, fomos na Escola Inocêncio para o planejamento de novas intervenções. Formas geométricas, figuras
platônicas , vídeos para chamar atenção e envolver os alunos.

16/05/2019 , fomos a Universidade para tratar de apresentações tanto na feira do livro e no Intrapibid. Verificação de salas e
palestra do Intrapibid.

 21/05/2019- Feira do Livro_ Salão Paroquial de Caçapava do Sul. Participamos levando nossos trabalhos da intervenção e
alguns outros que ainda não levamos a sala para os alunos.

22/05/2019_ INTRAPIBID_ Unipampa de Bagé. Na parte da manhã palestra com a prof. Maria Luísa, que nos brindou com uma
palestra maravilhosa tendo como assuntos humanização, formação de cidadãos, inclusão, formação de novas famílias,
respeito,  indígenas, enfim, uma visão histórica de todo ser humano.

 

FEIRA DO LIVRO (21/05/2019):
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INTRAPIBID_ UNIPAMPA _ BAGÉ_ 22/05/2019:

 

 

Na data de 30/05/2019 fomos a Unipampa, onde passamos à tarde fazendo relatos de palestras e trabalhos apresentados no
Intrapibid; como foi valioso esse encontro pela troca de ideias e conhecimentos. Nos fez sair principalmente, para mim da zona
de conforto e descobrir algo novo além das minhas fronteiras. Tive coragem de falar para um monte de pessoas num lugar
estranho. Valeu a experiência.

Data 03/06 e 7/06/2019_ Semana Acadêmica

Nunca tinha participado como me envolvi este ano, foi muito gratificante e um grande apanhado de conhecimentos.

Na segunda dia 03/06- palestra com a psicóloga Mariana Kristosch que vem a ser minha cunhada, trouxe os anseios e
frustrações que os acadêmicos sofrem ao longo de sua vida na Universidade. Quando ela começou a falar logo me identifiquei
e acho que os outros participantes também o fizeram. Mexeu com nossos anseios deveras escondidos e sem respostas.

No mesmo dia palestra sobre plataforma PREZI com a colega Ana Paula foi de grande valia o estudo desta ferramenta para
uma apresentação ampla com chamamento daqueles que estão assistindo.

Na noite teve apresentação dos colegas do curso sobre saúde pública referindo sobre todo contexto da "AIDS"; seu
descobrimento, mitos e o que acontece até hoje discriminações.

Palestra 04/06- Palestra com a prof. Elisângela- DUA - Desenho Universal para Aprendizagem como estratégia de inclusão.
Deixar que os alunos resolvam sem certo ou errado. Demonstrar conhecimentos da forma dos alunos.

05/06 - Palestra com a prof. Mestrada em Ciências e Educação básica. 25 anos de docência. Relatos de vários feitos em sua
carreira, várias formas de transformações na maneira de ensinar, reinventar-se. Deixar aflorar os talentos dos alunos e vice-
versa, compartilhar trocas. Professor preparado para enfrentar as adversidades da vida do que está a sua volta. Nos permitir
fazer histórias para ensinar . Interação de saberes, reconstrução , interdisciplinaridade. Acima de tudo sensibilidade e
humildade.

O professor Fernando que era do pibid também ministrou uma palestra sobre "Popularização da ciências: o ensino da física em
comunidades rurais. Foi muito produtiva a fala do professor , pois nos mostrou o quanto é gratificante sair fora do entorno da
escola fazer a comunidade participar e estar envolvida com o âmbito escolar.

Toda a semana acadêmica foi de grande valia para abrir o leque dos conhecimentos e compartilhamento e confraternização no
ambiente dos saberes. Para mim foi de grande aprendizagem e crescimento.

FOTOS DA SEMANA ACADÊMICA:

Na data de 12/06/2019_ Escola Inocêncio. Intervenção no 7° ano, jogo de bingo. Reino Monera.

fotos da intervenção:
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 18/06 - Escola Inocêncio - Parte da manhã. INTERVENÇÃO 7°ANO. Os alunos identificaram os respectivos reinos,
reconhecendo os seres vivos ali presentes. Momento de descontração e aprendizagem entre alunos e professores.

 25/06 - Intervenção na Escola Inocêncio. Tema: Vírus e Bactérias.

Aula interativa para construção de uma maquete de vírus e bactérias; utilizando massinha de modelar e isopor. Os alunos
foram distribuídos em duplas para desenvolver o trabalho proposto.

27/06- UNIPAMPA - Reunião a tarde. Discutimos as próximas intervenções semanais na escola, com temas diferentes e
interdisciplinares. Também foi feita inscrição no cirandar que vai ser organizado pela FURG E UNIPAMPA. 

03/07- Intervenção  9° ano . Reações Químicas.

Experimento com pasta de elefante, sangue falso, e força de acidez.

Objetivo: que os alunos tenham maior domínio do conteúdo , interagindo com colegas e professores.

09/07- Escola Inocêncio.7° ano. Turma 701.

Foi realizada uma intervenção com intuito de rever o que os alunos aprenderam e qual suas sugestões.

18 alunos entregaram suas respostas.

Perguntas da árvore dos reinos:          

- Você se lembra quais são os 5 reinos? 15 respostas sim, descrevendo os reinos; 3 não responderam.

-Cite o nome de cada reino e dê exemplos: 10 respostas com nome e exemplos; 5 respostas incompletas; 3 não responderam.

- Como foi que você participou desta atividade? 11 respostas indicando que fizeram no dia( escolhiam figuras e colocavam na
árvore dos reinos); 7 não responderam.

 

Perguntas do Bingo dos Reinos:

- Como você participou desta atividade? 13 respostas ( jogando , perdendo...) ; 5 respostas descrevendo o bingo como foi
feito.

-O que você aprendeu desta atividade? 11 respostas que aprendeu mais sobre os reinos; 6 respostas não responderam; 1
resposta que o importante é participar dos jogos e não ganhar.

- Sugestões para próximas atividades: 7 respostas ( mais jogos; stop, jogo da memória, bingo com premiações); 2 respostas
com atividades na rua ; 1 resposta maquete; 1 resposta ir na faculdade fazer experimentos; 5 respostas não responderam; 1
resposta atividades no quadro e recortes; 1 resposta fazer desafio de desenhos.

10/07- Intervenção no Inocêncio. 9° ano. Saber o que os alunos acharam da atividade realizada sobre tabela periódica.A
maioria achou importante, pois afirmaram ser importante este estudo para a vida; também ressaltaram a importância do
elemento químico oxigênio para o ser humano.

11/07- Reunião na Unipampa - parte da tarde.

Foi combinado com a prof. Ângela novas intervenções para o próximo semestre; ideias inovadoras para aprendizagem dos
alunos.

Composição de tabuadas na cartolina para visualização dos alunos na escola , em sala; bingo da tabuada para uma melhor
aprendizagem do conteúdo. Pesquisar e relacionar fórmulas de como identificar os números e  relações entre estes.

Várias ideias vieram à tona; figuras geométricas , mínimo múltiplo comum e outros.32

 

 


